



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 15 de noviembre de 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@ISSFA\_ECUADOR

Siempre alerta por la Patria: 15 de noviembre día del Arma de Comunicaciones

@EjercitoECU. Lee la nota completa en <https://acortar.link/NqxLXR>. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Secuestro en el mar de Narcisca Mina. La Hora.

Esmeraldas, Santo Domingo y Guayas están en medio de un estado de excepción bajo los decretos presidenciales 588 y 589 por la creciente ola de violencia y crimen organizado de estas provincias, en Esmeraldas existe operativa la fuerza conjunta entre Policías y Militares. [Ver más](#)



### Más de 2 000 detenidos por atentados en Guayas, Esmeraldas y Santo Domingo. El Comercio.

"Se han desarticulado 28 bandas, tenemos 284 armas recuperadas, 5 489 municiones", enumeró al informar que también han decomisado 2 317 gramos de droga, entre otros resultados de los operativos. Una fuente del ministerio indicó a EFE que los resultados corresponden a operativos realizados desde principios de mes a nivel nacional. [Ver más](#)



### El porcentaje de muertes se redujo en Guayas, Esmeraldas y Santo Domingo, tras estado de excepción. El Telégrafo.

El presidente continuará en el liderazgo del Puesto de Mando Unificado junto a autoridades gubernamentales y de las fuerzas de seguridad. En el Comité de Seguridad de este lunes 14 de noviembre de 2022, el presidente destacó los avances alcanzados en los operativos realizados por la Policía Nacional y las Fuerzas Armadas contra la narcodelincuencia. [Ver más](#)



### Ecuador y El Salvador intercambian información sobre lancha con cocaína en la que viajaban ecuatorianos. El Comercio.

La Policía Nacional se encuentra cruzando información con sus pares de El Salvador para determinar si la lancha sumergible detenida este lunes 14 de noviembre en aguas salvadoreñas con 3,1 toneladas de cocaína y tres ecuatorianos a bordo partió de las costas ecuatorianas. [Ver más](#)



### Narcoavioneta salió de Ecuador y fue detenida en México tras intercambio de información. El Comercio.

Una narcoavioneta que llevaba 309 kilos de cocaína pudo ser detenida en México gracias a la colaboración e intercambio de información entre las autoridades de ese país con las de Ecuador y Estados Unidos, según indicó este lunes 14 de noviembre la Policía Nacional. [Ver más](#)



### La lucha por el control del microtráfico se extiende a Cañar. Primicias.

Cañar fue sacudida por el crimen triple ocurrido la noche del lunes 7 de noviembre. Tres hombres fueron asesinados por sicarios en los exteriores de un club nocturno ubicado en la vía Cuenca-Azogues. [Ver más](#)



### 'Vacunas' preocupan a docentes y padres de familia. La Hora.

"Deben cancelar 30 dólares semanales por cada profesor y 3 dólares por estudiante", es parte del mensaje enviado de manera anónima a una unidad educativa de Santo Domingo. [Ver más](#)



### Robos y sicariatos continúan con estado de excepción. La Hora.

Una muerte violenta trastocó el objetivo de mantener en tranquilidad a Santo Domingo durante el estado de excepción. Los delitos continúan a pesar de las intervenciones conjuntas entre Policía Nacional, Fuerzas Armadas y otras instituciones estatales con base en la localidad. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 15 de noviembre de 2022

<p><b>José Cabrera: Con el decreto ejecutaremos lo que corresponda. La Hora.</b>  Luego se abrirá la etapa para definir el cronograma de actividades que contempla plazos y costos para la impresión de papeletas, paquetes electorales, capacitación a los nuevos miembros de las juntas receptoras del voto, y renegociar con las Fuerzas Armadas la distribución del material a provincias, etc. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>ATM dotará de chalecos antibalas a agentes de tránsito luego de ataque a dos servidores. El Universo.</b>  Luego del ataque armado que sufrieron dos agentes civiles de la Agencia de Tránsito y Movilidad (ATM) durante el fin de semana, la entidad porteña prevé implementar medidas de seguridad, como dotar a los uniformados de chalecos antibalas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Germán C. fue destituido de la Policía. El Comercio.</b>  Según las investigaciones, él habría asfixiado a su esposa dentro de la Escuela Superior de Policía. Todo ocurrió la madrugada del 11 de septiembre del 2022. En esa fecha Bernal acudió a la Escuela Superior de Policía para visitar a Germán C, pues él trabajaba como instructor de cadetes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Holguín: Ecuador le exige visa a los ciudadanos de Albania. Primicias.</b>  El canciller Juan Carlos Holguín revela en entrevista con PRIMICIAS que se fortaleció la cooperación con la Unión Europea y Estados Unidos para frenar a mafias encabezadas por albaneses en naciones europeas, como Bélgica y Países Bajos, así como en Ecuador, Colombia y Perú. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cien años de la masacre obrera: Matanzas y represiones han dominado la relación entre los gobiernos de turno y trabajadores desde 1922 en Ecuador. El Universo.</b>  El mecanismo de presión que han ejercido los trabajadores para ejercer sus derechos y peticiones han sido huelgas, paros, manifestaciones. En tanto, los gobernantes se han valido de la fuerza policial y militar para tratar de frenar las aspiraciones obreras. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>EE.UU. y Ecuador acuerdan cooperación en temas de seguridad internacional. El Comercio.</b>  El Ministerio del Interior notificará a la oficina de asuntos internacionales de la ATF antes de iniciar cualquier investigación internacional independiente sobre el tráfico de armas de fuego que surja o proceda de los datos sobre el rastreo de armas de fuego obtenidos a través de eTrace. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Grupo Parlamentario Anticorrupción define cronograma para detectar la 'narcopolítica' en Ecuador. El Universo.</b>  Pedidos de información, reuniones diplomáticas, recopilación de archivos y hasta viajes al exterior constan en la hoja de ruta que espera aprobar, en esta semana, el Grupo Parlamentario Anticorrupción, integrado por quince asambleístas. Su objetivo es indagar los nexos del narcotráfico y el crimen organizado con algunos políticos del país. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Nayib Bukele anuncia captura de tres ecuatorianos que llevaban 3,1 toneladas de cocaína, el cargamento más grande incautado este año en El Salvador. El Universo.</b>  Nayib Bukele, presidente de esa nación, ha anunciado este lunes la captura realizada por la fuerza naval a 870 kilómetros al sudoeste del puerto de Acajutla. El mandatario indicó que se interceptó una embarcación tipo submarino LPV con tres ecuatorianos y 3,1 toneladas de cocaína. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cinco detenidos en el suburbio tras un ataque contra dos personas. El Universo.</b>  Dos hombres fueron heridos de bala a las 03:20 de este lunes, 14 de noviembre, cuando estaban dentro de una vivienda ubicada en la 37 y Augusto González, en el suburbio de Guayaquil. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 15 de noviembre de 2022

<p><b>Fin de semana violento en Ambato. La Hora.</b> Para Catalina, quien no quiso dar su apellido, es complicado generar una crianza de paz y seguridad para sus tres hijos, pues por donde va escucha que han robado o asesinado a alguien. “Vivimos en una sociedad de terror, esto debe parar de alguna manera, no es justo que tengamos que vivir aterrorizados porque las autoridades no digan ni hagan nada”, mencionó la maestra de nivel medio. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>El trasfondo de la marcha por 'la paz' y Petroecuador. La Hora.</b> El pasado Viernes 11 de Noviembre, se realizó una marcha impulsada por la alcaldía de Esmeraldas denominada 'marcha por la paz' rompiendo dos cercos de protección custodiados por personal del Comando de Tarea Conjunta, los manifestantes llegaron hasta los exteriores de la refinería de Esmeraldas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Detenidos por robo a locales en Quito reciben prisión preventiva. El Comercio.</b> La Fiscalía General del Estado informó este lunes, 14 de noviembre de 2022, que a los ocho presuntos integrantes de una organización delictiva dedicada al robo de locales comerciales en Quito se les formuló cargos por su supuesta participación en el delito de asociación ilícita con fines de robo. Todos recibieron prisión preventiva. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>En Ecuador se implementará el “Plan Nacional Escuelas Seguras”. El Telégrafo.</b> Los uniformados estarán presentes en el ingreso y salida de las instituciones educativas fiscales, fiscomisionales, municipales y particulares. El ministro del Interior, Juan Zapata, explicó que en caso de darse delitos por parte de estudiantes, así como alertas, la policía podrá intervenir “dentro de las instituciones con su unidad especializada DINAPEN”. <a href="#">Ver más</a> <b>Notas referentes:</b> <a href="#">Primicias</a>, <a href="#">Expreso</a></p>	
<p><b>Sicarios llegaron a local de Ambato y mataron a dos extranjeros; en ataque usaron artefactos explosivos. El Universo.</b> Las muertes violentas de las últimas horas no cesan en diferentes sectores de Ambato y eso ya está generando inquietud en la población. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Robo a mano armada en unidad educativa de Pelileo. La Hora.</b> Una mujer de 30 años contó que mientras aún estaba desarrollando sus labores, un sujeto entró arbitrariamente a las instalaciones amedrentándola con un arma de fuego. Ella le entregó el dinero que era producto de las recaudaciones mensuales de los estudiantes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Caso María Belén Bernal: Tres oficiales fueron dados de baja. Expreso.</b> La mañana de este 14 de noviembre se confirmó la separación de tres oficiales en el marco de las investigaciones administrativas que se realizan en la Escuela Superior de Policía (ESP) de Quito en torno al caso del crimen de la abogada María Belén Bernal. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cien años de la masacre obrera: Una bayoneta atravesó la boca de Alfredo Baldeón. ¿Su pecado? Ser obrero y protestar por los sueldos de hambre. El Universo.</b> La carestía de los alimentos, la subida del dólar, los sueldos de hambre y exigir la libertad de sus compañeros apresados llevaron a miles de trabajadores a protestar en las calles de Guayaquil el 15 de noviembre de 1922. Uno de esos obreros fue Alfredo Baldeón, de oficio panadero, y que pertenecía a la sociedad Unión de Panaderos de Socorros Mutuos, afiliada a la Federación de Trabajadores Regional del Ecuador. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Violencia: Las clases deben ser lo último que se suspenda, según Unicef. La Hora.</b> Ante la ola de violencia, instituciones educativas en tres provincias tuvieron que –temporalmente– dejar las clases presenciales. El Gobierno presentó un plan de seguridad. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 15 de noviembre de 2022

<p><b>Más de una tonelada de droga fue incautada en menos de 24 horas. Primicias.</b> La Unidad Nacional de Inteligencia Antinarcóticos realizó dos operativos en los puertos de Machala y Guayaquil. Los cargamentos de clorhidrato de cocaína fueron hallados en contenedores de banano que iban a ser llevados a Europa. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@radiocentroec</b> #ATENCIÓN   El Comité de Seguridad, liderado por el presidente @LassoGuillermo, se reunió este lunes para el análisis de las acciones ejecutadas por la @PoliciaEcuador y @FFAAECUADOR para fortalecer la seguridad en el país. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Esmeraldas@FFAAECUADOR en cumplimiento al Decreto Ejecutivo N.º 588, durante una operación militar en el sector #SantaMartha, aprehendió a un ciudadano que tenía en su poder un revólver y un arma blanca. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> Conozca los resultados de las diferentes operaciones militares ejecutadas por @FFAAECUADOR en todo el territorio nacional, del 07 al 14 de noviembre de 2022, en <b>defensa de la soberanía y apoyo a Instituciones del Estado.</b> <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #ElOro   El Grupo de Artillería N.º1 Bolívar, brinda seguridad al personal de @Ecuador en cifras durante el censo poblacional en el cantón #El Guabo, garantizando el normal desarrollo de esta jornada así como los plazos establecidos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@armada_ecuador</b> #Guayas   Se realizó la incautación de 13 paquetes y 02 fundas con presuntas sustancias sujetas a fiscalización durante un patrullaje de control en el sur de la ciudad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Personal masculino de @FuerzaAereaEc representó a nuestro país ec, en el Campeonato de tiro de las Americas realizado en Lima - Perú, obteniendo la medalla de plata en la modalidad de 10m rifle. Felicitaciones al señor sargento primero Danilo Camacho. <a href="#">Ver más</a></p>	

## COYUNTURA

<p><b>Finaliza la protesta en el acceso al campo petrolero ITT. Expreso.</b> "Tras intensas jornadas de diálogo y negociación en territorio, se ratificaron acuerdos con la comunidad kichwa Boca Tiputini, que mantuvo obstaculizados los accesos al bloque ITT por cuatro días, con la consiguiente baja de producción y riesgo a la integridad de 500 trabajadores de la empresa y de empresas de servicios". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Decreto de condonación de deudas se firmaría en tercera semana de noviembre. El Comercio.</b> La Fenocin es una de las tres organizaciones indígenas que formó parte del proceso de diálogo con el Gobierno y que respalda la movilización de la denominada Plataforma de condonación de las deudas. Esta congrega a agricultores, artesanos y emprendedores de la región Costa. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fenocin suspende las movilizaciones anunciadas para este 15 de noviembre. El Telégrafo.</b> El presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Campesinas, Indígenas y Negras (Fenocin), Gary Espinoza, anunció la suspensión de las movilizaciones anunciadas para este martes 15 de noviembre. En rueda de prensa Espinoza indicó que esperarán hasta el viernes para que el Ministro de Gobierno presente el decreto de condonación de deudas hasta 10 mil dólares. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 15 de noviembre de 2022

<p><b>Asamblea posesionará al nuevo Procurador del Estado el 15 de noviembre. El Comercio.</b> El presidente de la Asamblea Nacional, Virgilio Saquicela, dispuso que la posesión de Juan Carlos Larrea, como nuevo procurador General del Estado. El evento se realizará en la sesión del Pleno del 15 de noviembre. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>CNE promueve campaña para que las elecciones de 2023 sean transparentes. El Comercio.</b> Con el fin de tener unas elecciones transparentes, el Consejo Nacional Electoral (CNE) promueve la campaña En Democracia, Ecuador Juega Limpio para un proceso electoral justo. Lo que busca la entidad es incentivar a las organizaciones políticas y candidatos a asumir cívicamente su rol. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Gobierno espera última resolución de la Corte Constitucional para consulta popular. El Comercio.</b> El ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, ofreció una rueda de prensa este lunes, 14 de noviembre de 2022, donde brindó detalles de la consulta popular y las ocho preguntas que fueron calificadas por la Corte Constitucional (CC). <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ministro de Gobierno confirma los avances alcanzados, tras acuerdos en las mesas de diálogo. El Telégrafo.</b> Jiménez dijo que desde el Gobierno Nacional evalúan de manera positiva que la a Confederación Nacional de Organizaciones Campesinas, Indígenas y Negras (Fenocin) haya decidido no organizar protestas ni paralizaciones para forzar el cumplimiento de las actas referentes a las deudas. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Más de 15.000 ecuatorianos han cruzado la selva de Darién en el 2022, revelan autoridades migratorias de Panamá. El Universo.</b> La migración sudamericana hacia Estados Unidos alcanzó cifras sin precedentes. Información del Servicio Nacional de Migración de Panamá da cuenta de eso. En lo que va del año (enero a octubre), han viajado 211.355 viajeros irregulares por la selva del Darién que divide de manera natural a Colombia y Panamá. <a href="#">Ver más</a></p>	

## OPINIÓN

<p><b>La lucha contra la droga requiere una acción internacional. El Comercio.</b> Mucha tinta y teclas “han corrido” en las últimas semanas sobre el tema del narcotráfico en el país y cómo solucionar este problema a propósito de la ola de atentados ejecutados por bandas criminales en Guayaquil, Durán y Esmeraldas en oposición al traslado de algunos de sus integrantes desde la Penitenciaría del Litoral a otros centros de privación de la libertad. <a href="#">Ver más</a></p>	<b>EL COMERCIO</b>
<p><b>¿Libertad? El Comercio.</b> En Ecuador, antaño era posible caminar con libertad, sin cuidarnos de un robo o atraco; teníamos nuestras ‘jorgas’ de amigos o de barrio y era posible conversar en la calle o salir caminando de paseo por las ciudades; hoy, los únicos que caminan con libertad son los asaltantes y ladrones en motos y vehículos y hasta se dan el lujo de pintarrapear paredes delimitando zonas de influencia con nombres amenazantes relacionados con carteles mafiosos internacionales. <a href="#">Ver más</a></p>	<b>EL COMERCIO</b>
<p><b>En la frontera. Walter Spurrier Baquerizo. El Comercio.</b> Las poblaciones fronterizas en países cerrados viven justamente de aprovechar las ineficiencias que el cierre produce. El comercio de Ipiales hoy se beneficia de la afluencia de clientes ecuatorianos, por lo caro que está Ecuador. Hace década y media el flujo era lo contrario: Ecuador era más barato. <a href="#">Ver más</a></p>	<b>EL COMERCIO</b>



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 15 de noviembre de 2022

<p><b>Es contra todos. Paúl Palacios. Expreso.</b>        Hace pocos días, el diario El País publicó el resultado de una investigación que revelaba el grado de penetración del crimen organizado en Holanda y Bélgica. Teniendo como puertos de gran tráfico a Róterdam en el primer país y Amberes en el segundo, son localizaciones de entrada para estupefacientes a Europa. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Crear en los jóvenes. Rosalía Arteaga. El Telégrafo.</b>        La decisión de trabajar por los jóvenes la tomamos hace mucho tiempo, probablemente cuando nos iniciábamos en la vida laboral, a una edad muy temprana, apenas cumplidos los 17 años, cuando apostamos por la educación, confiando en ella como en el gran dinamizador del desarrollo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>No hay más alternativas. Alejandro Querejeta Barceló. La Hora.</b>        El testimonio documentado de Carlos Pareja Yannuzzelli puso sobre la mesa muchas de las cosas que se sabían de lo que sucedió tras bambalinas en el sector petrolero, durante el largo régimen de Rafael Correa. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Drogas Estados Unidos – Ecuador. Rodrigo Santillán Peralbo. La Hora.</b>        Ecuador se somete a Estados Unidos, pone en peligro la soberanía nacional y combate al narcotráfico de conformidad con los intereses y órdenes imperiales que, a cambio de ciega obediencia, decidió asignarle, en 2021, la cantidad de 5.8 millones de dólares por parte de la Oficina de Asuntos Antinarcóticos. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Tres detenidos por caso droga. Mención FF.AA. TC 14-nov-2022</p>	
<p>Fuerzas Armadas capturó a sujeto involucrado en varios atentados en Esmeraldas. Teleamazonas 14-nov-2022</p>	
<p>Pareja Yannuzzelli rinde su versión en la Fiscalía General del Estado – Ecuavisa 14-nov-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Cambios de temperatura aumentan casos de influenza en Ecuador – Ecuavisa 14-nov-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Encuentran a periodista muerto y con signos de violencia en Huaquillas – Telerama 14-nov-2022  <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 15 de noviembre de 2022

<p>Policía investiga balacera que dejó tres personas heridas – Telerama 14-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>El gobierno está aumentando la inversión social y en seguridad – Telerama 14-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Las FF.AA. capturaron a unos sujetos involucrados en varios atentados en Esmeraldas. <b>Teleamazonas. 14-nov-2022</b></p>	
<p>A juicio por trata de personas – TC 14-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Asesinaron a un joven en Esmeraldas – TC 14-nov-2022 <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">EcuadorTV</a></p>	
<p>Detenidos con bomba en Paraíso la Flor – OromarTV 14-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Fenocin posterga la paralización anunciada para este 15 de noviembre - Ecuavisa 14-nov-2022 <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">Teleamazonas</a></p>	
<p>Jorge Glas presentó petición al director de la Cárcel 4 de Quito – Ecuavisa 14-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Tres oficiales de la policía desvinculados por caso Bernal - EcuadorTV 14-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Exdirector de escuela de Policía fue dado de baja por Caso Bernal – RTU 14-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Gobierno apunta a que la consulta popular se haga en febrero 2023 – Ecuavisa 14-nov-2022 <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">EcuadorTV TC</a></p>	
<p>Reforzarán lucha contra lavado de activos en Ecuador – TC 14-nov-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 15 de noviembre de 2022

Presidente Guillermo Lasso lideró comité de seguridad – TC 14-nov-2022

[Ver más](#)



El Gobierno espera aumentar la producción petrolera en 2023 – Teleamazonas 14-nov-2022

[Ver más](#)

